

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 146/Miércoles 1ro. de agosto de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [Terrorismo en apuros. \(Por Esto!\).](#)
- [¿Golpes de Estado? \(La Jornada\).](#)

DE CUBA

- [Firmó Esteban Lazo libro de condolencias por muerte del Presidente de Ghana.](#) XINHUA
- [Elogia autora de libro sobre Fidel visita a República Dominicana.](#) PL
- [Entra en vigor Acuerdo de Alcance Parcial entre Salvador y Cuba.](#) NOTIMEX
- [Aumentó el mercado turístico argentino hacia la Mayor de las Antillas.](#) XINHUA
- [Informe del Departamento de Estado mantiene a Cuba como uno de los patrocinadores del terrorismo; acusa a Venezuela de poca colaboración.](#) EFE
- [Plantea EE. UU. que en la Isla existen restricciones religiosas.](#) AFP
- [Español Ángel Carronero “instruido de cargo por homicidio”.](#) AP/ANSA
- [Como medida cautelar se encuentra en “prisión provisional”.](#) EFE
- [Ignora el PP español que en Cuba sí se respetan los derechos humanos.](#) DPA
- [Denuncia editorial de Granma acciones desde el exterior contra nuestra patria.](#) NOTIMEX
- [Irónica respuesta de Ministro chileno al órgano oficial del PCC.](#) ANSA
- [Llega a su país sueco involucrado en accidente.](#) EFE
- [Aluden a detención de integrante de grupúsculo.](#) NOTIMEX
- [Anuncian inicio del Carnaval de La Habana para el 4 de agosto.](#) XINHUA
- [Animarán bandas de siete naciones festival de rock metálico.](#) XINHUA
- [Será sede Guantánamo de la XXXVI Jornada de la Canción Política.](#) XINHUA
- [Selección de boxeo con paso firme en Londres.](#) AP

DEL MUNDO

- [Venezuela formaliza ingreso al MERCOSUR.](#) REUTERS
- [Paraguay volvería al MERCOSUR con base en compromiso democrático.](#) XINHUA
- [Estudia Guatemala incorporación a Petrocaribe.](#) NOTIMEX
- [Afirma Obama que ganaría las elecciones si fueran hoy.](#) AP
- [“Se tenía que haber quedado en casa”: la malograda gira de Romney.](#) DPA
- [Grecia podría quedarse pronto sin dinero.](#) DPA
- [Planea Asamblea General de la ONU nueva condena a Al Asad.](#) EFE
- [Obama y Erdogan coordinan esfuerzos para contribuir a cambios en Siria.](#) ITAR-TASS
- [“Irán no permitirá que el enemigo avance en Siria”.](#) AFP
- [Crece número de soldados de la OTAN caídos en Afganistán.](#) XINHUA
- [Asevera alto oficial que China no participará en carrera armamentista.](#) XINHUA

POR ESTO! (Versión digital)

31 de julio de 2012

MEXICO

TERRORISMO EN APUROS

Alfredo García

Reveses militares de los grupos terroristas en Siria obligan a sus mentores extranjeros a dar pasos desesperados para protegerlos.

Después de declarar el domingo la victoria militar en la capital, Damasco, luego de feroz batalla, fuerzas del ejército sirio atacaron los focos armados en zonas de la ciudad de Alepo, segunda ciudad del país, próxima a la frontera turca.

Mientras el secretario de Defensa norteamericano, Leon Panetta, en un hecho sin precedente, advirtió amenazante que la legítima defensa del gobierno sirio contra los grupos armados en Alepo, es “un clavo en el ataúd” del presidente sirio, tropas turcas se desplazaron a la frontera siria en un movimiento dirigido a prestar asistencia a los grupos terroristas extranjeros.

La ofensiva militar siria en Alepo con tanques, helicópteros, artillería pesada y fuerzas de infantería, motivó un llamado de urgencia de los grupos armados en medio de la cruenta confrontación que busca imponerse, entre el colapso político y moral del gobierno sirio y la derrota del terrorismo importado.

Las declaraciones del mediador internacional, Kofi Annan, y las del jefe de los grupos armados en Alepo, coronel Abdel Jabar al Oqaidi, sugieren el aprieto en que se encuentran los terroristas. Annan se declaró “inquieto” por la concentración de tropas y armas pesadas del gobierno sirio en torno a Alepo, en tanto Al Oqaidi llamó a Occidente a enviar armas e instaurar una “zona de exclusión aérea” en el Norte de Siria.

Mientras tanto, autoridades turcas confirmaron que grupos armados habían logrado el control de tres pasos fronterizos. Reportes de prensa revelaron la presencia en esos grupos de combatientes procedentes de Argelia, Túnez, Arabia Saudita, Emiratos Árabes Unidos, Chechenia y otros países africanos, algunos de ellos de Al Qaeda en y el Shura Talibán.

Lo que hace varios meses era un “secreto” a voces, la presencia de mercenarios extranjeros en territorio sirio, hoy es un hecho de tal impunidad, que los protagonistas anuncian sus “méritos” a la prensa. Mehdi al Harati, supuesto comandante que se atribuye haber entrenado en Libia al grupo armado que inició los ataques contra el ejército de Muamar Gadafi, concedió una entrevista al periódico irlandés, The Iris Times, donde declaró estar en Siria para “facilitar y entrenar a los civiles rebeldes”, haciendo uso de su experiencia durante la “revolución libia”.

La movilización militar turca con blindados, tanques, misiles y tropas de infantería fue desplazada a lo largo de la frontera con Siria en la región de Kilis y Gaziantep, 50 kilómetros de Alepo, con el pretexto de estar preparados para un “agravamiento de la situación”, y la amenaza que representa la comunidad kurda que habita la zona fronteriza de Siria, calculada de 3 a 4 millones de personas.

Por otra parte, no se conoce participación en la lucha de organizaciones palestinas y libaneses aliados del gobierno sirio, así como asesoramiento militar de Rusia e Irán en la defensa de la soberanía siria, un escenario que cada día se presenta con mayor claridad, como nuevo ensayo de laboratorio del moderno colonialismo.

El nuevo giro en la guerra de baja intensidad que libra la OTAN en Siria advierte a los países progresistas en todas las regiones del mundo sobre el peligro que representa aceptar el derrocamiento por la fuerza del gobierno sirio.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

LA JORNADA (Versión digital)

31 de julio de 2012

MÉXICO

¿GOLPES DE ESTADO?

David Brooks

Los súper ricos de Estados Unidos, y sus contrapartes en otras regiones del mundo han cometido lo que sólo se podría describir como un intento de golpe de Estado. No sólo controlan la economía, sobre todo mediante el sector financiero, sino buscan tomar el control de los procesos políticos.

Igual que otros países que implementaron versiones de la receta neoliberal, Estados Unidos se caracteriza hoy por una desigualdad económica y/o concentración de riqueza sin precedente desde el periodo anterior de la gran depresión; es el país con mayor desigualdad económica en el mundo avanzado.

Aquí algunas cifras: 400 individuos en este país son dueños de más riqueza que la mitad más pobre de la población estadounidense, 150 millones de personas. La familia Walton, los herederos de Wal-Mart, con una fortuna de casi 90 mil millones de dólares, tienen más riqueza que el 40 por ciento de abajo de la población estadounidense. El 1 por ciento más rico controla 40 por ciento de la riqueza nacional.

Mientras tanto, analistas esperan que el nivel de pobreza en Estados Unidos llegue a su punto más alto en casi 50 años, reporta Ap. Uno de cada seis (y casi uno de cada cuatro niños) estadounidenses vivieron en la pobreza el año pasado, y se pronostica que esto se elevará en los próximos tres años. Según una investigación de economistas de la Universidad de California, mientras los ingresos del 1 por ciento más rico en Estados Unidos se duplicaron entre 1980 y 2010 (los del 0.1 se triplicaron), los ingresos del 90 por ciento de abajo se desplomaron casi 5 por ciento.

Igual que en los países en desarrollo, los ricos aquí insisten en que ellos son el motor de la economía; que sus intereses son los "intereses nacionales", y que ellos son los que generan empleo, inversión, y "oportunidad", así como los recursos para el desarrollo por medio de los impuestos que pagan. Pero igual que los ricos de los países que todos conocemos en el tercer mundo, los intereses de los ricos tienen poco que ver con los intereses nacionales. Y un nuevo informe exhaustivo lo comprueba.

Los ricos no invierten sus fortunas en sus países ni pagan los impuestos que deben a su nación, sino hacen todo por ocultar sus riquezas y evadir sus responsabilidades fiscales. Entre 21 y 32 billones de dólares en riqueza financiera están escondidos en paraísos fiscales o en bancos en el extranjero (unas 80 jurisdicciones extranjeras), fondos tanto legales como de negocios ilícitos, según el nuevo informe *The Price of Offshore Revisited* de la red de investigaciones Tax Justice Network. Ese monto equivale a más del PIB anual combinado de Estados Unidos y Japón.

Este tesoro no forma parte del cálculo sobre desigualdad (ya de por sí extravagante: el 50 por ciento más pobre de la población del mundo tiene el 1 por ciento de la riqueza mundial, mientras el 10 por ciento más rico tiene el 84 por ciento de la riqueza del planeta) ni en la contabilidad de la deuda, o sea, que al incorporarlo todo es peor, según el informe elaborado por James Henry, ex economista en jefe de la consultora internacional McKinsey & Co y experto en asuntos fiscales.

Al incluir este tesoro que se ha trasladado a paraísos fiscales o países con sistemas bancarios discretos (como las islas Caimán o Suiza), la desigualdad es mucho mayor que la calculada hasta ahora. Según el informe, más de 30 por ciento de la riqueza financiera en el mundo ahora es controlada por 91 mil personas, o el 0.001 por ciento de la población mundial.

Este club, con sus ayudantes en los principales bancos del mundo, es el que tiene el poder para hundir economías, para anunciar que países como Grecia, España, México y, sí, Estados Unidos, no tienen recursos para gasto social y tienen que despedir a millones y practicar políticas de austeridad, mientras esconden el tesoro que han extraído de sus pueblos fuera de alcance de sus países, fondos suficientes para generar empleo y desarrollo nacional en gran parte del planeta.

En 139 países de "ingreso medio y bajo" estudiados en esta investigación, las elites habían trasladado entre 7.3 y 9.3 billones de dólares de riqueza no reportada al extranjero entre los años 70 y 2010, mientras la deuda externa de estos países había llegado a 4.08 billones de dólares en 2010.

"El problema es que los bienes de estos países están en manos de un pequeño número de individuos ricos, mientras las deudas son cargadas por los ciudadanos comunes de estos países a través de sus gobiernos", afirma el informe.

El impacto fiscal también es enorme: si esta riqueza escondida de por lo menos 21 billones de dólares ganara en intereses sólo un 3 por ciento, y ese monto pudiera haber sido gravado por gobiernos al 30 por ciento, eso generaría ingresos por impuestos de 189 mil millones de dólares anuales, más del doble de lo que los países de la OCDE gastan hoy día en toda su asistencia internacional al desarrollo.

Y, por supuesto, este club de súper ricos goza de enorme poder político en sus países. Los estadounidenses de este exclusivo club mundial siempre han tenido una masiva influencia en el juego político-electoral de este país, pero ahora, con el fallo de la Suprema Corte hace un par de años en un caso conocido como *Citizens United*, los súper ricos tienen plena "libertad de expresión" por gastar fondos ilimitados en las elecciones.

El senador federal independiente Bernie Sanders lo explicó así ante una audiencia en la cámara alta la semana pasada: "Lo que la Suprema Corte hizo en *Citizens United* es decir a esos multimillonarios: 'ustedes son dueños y controlan la economía, son dueños de Wall Street, son dueños de las empresas de carbón, son dueños de las empresas petroleras. Ahora, por un muy pequeño porcentaje de su riqueza, les vamos a dar la oportunidad de ser dueños del gobierno de Estados Unidos'".

Al parecer, esa especie de golpe de Estado por una clase de súper ricos –todo en nombre de la "democracia"– se está intentando en varios rincones del mundo.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 31 JUL (XINHUA) -- El vicepresidente de Cuba, Esteban Lazo, firmó hoy en La Habana el libro de condolencias por la muerte del mandatario de Ghana, John Evans Atta Mills, ocurrida el pasado 24 de julio en un hospital militar de Accra tras un repentino malestar.

Atta Mills "fue un fiel amigo de Cuba y siempre mostró respeto por la Revolución", escribió Lazo en el cuaderno abierto en la sede de la embajada ghanesa en la isla.

"En esta hora difícil mostramos nuestro sincero mensaje de condolencia y expresamos a nombre del Partido (Comunista de Cuba) y del gobierno nuestra confianza en que el pueblo ghanés continuará adelante para lograr un futuro mejor", subrayó el vicepresidente cubano.

El embajador de Ghana en Cuba, David Sarpong, expresó al vicemandatario local su agradecimiento por la colaboración de la mayor de las Antillas en esferas como salud y educación.

Más de 200 ghaneses se forman en la nación caribeña como médicos, gracias a los programas de cooperación y desarrollo social existentes entre las dos naciones.

SANTO DOMINGO, 31 JUL (PL) La escritora y periodista cubana Katuska Blanco calificó de extraordinaria la visita que concluirá hoy a República Dominicana para presentar su libro, Fidel Castro Ruz, Guerrillero del Tiempo.

Desde el pasado 24 de julio, Blanco desarrolló un intenso programa el cual incluyó presentaciones de la obra en varios lugares, intercambios con lectores, y conversaciones en espacios de radio y televisión.

Entrevistada por Prensa Latina, Blanco comentó que el trabajo previo de promoción y divulgación del volumen, de mil 48 páginas de textos en dos tomos y 174 fotografías, permitió el encuentro con variados sectores de la sociedad dominicana.

Esto no ha ocurrido en otros países visitados, puntualizó la escritora, quien reconoció la labor de su colega dominicano Hamlet Hermann en la organización de los principales eventos.

La labor realizada posibilitó que a nuestra llegada a Santo Domingo los lectores tuvieran una idea de cuál libro, obra y vida se trataba, amplió.

Rompimos las barreras que muchas veces existen contra la Revolución cubana, por la desinformación al respecto y la influencia del bloqueo estadounidense en todos los ámbitos, y el volumen y sus ideas llegaron a muchos, subrayó.

Blanco mostró su satisfacción y felicidad al comprobar cómo en las librerías Cuesta de esta capital y Santiago de los Caballeros, las mejores de Dominicana, las personas se interesaban y adquirían el libro.

Además, recalcó, en los espacios donde se compartió con el público hubo gran concurrencia, y fueron aclaradas dudas e inquietudes de heterogénea índole.

Para la también autora de Todo el tiempo de los cedros, la estancia en este país significó otra manera de divulgar el pensamiento de Fidel Castro, encaminado ahora, manifestó, a hacer conciencia para salvar a la humanidad de su posible desaparición.

"Durante estos días, aseguró, no faltaron las alusiones a los históricos lazos entre Dominicana y Cuba, y el líder de su Revolución, siempre solidario con las causas más nobles".

La escritora también destacó la posibilidad de recorrer Baní, Peravia, donde nació el insigne patriota dominicano Máximo Gómez, de destacada participación en las luchas cubanas por su independencia, y Montecristi.

Desde ese último lugar inició viaje en 1895 a la mayor de las Antillas junto a Gómez el Héroe Nacional cubano, José Martí, para incorporarse a la guerra contra el colonialismo español que el mismo preparó fuera de su patria.

Gracias a gestiones de un amigo dominicano que permitió el cruce de la frontera, Blanco estuvo en varios puntos de Haití recorridos por el Maestro (Ouanaminthe y Fort Liberté) y allí conversó con médicos cubanos de colaboración en ese país.

SAN SALVADOR, 31 JUL (NOTIMEX).- El Acuerdo de Alcance Parcial (AAP) entre El Salvador y Cuba entrará en vigencia a partir del 1 de agosto próximo, con lo que se prevé un mayor incremento del comercio y de la cooperación, informó hoy aquí el Ministerio de Economía.

"Este instrumento abre paso a una relación comercial preferencial entre ambas naciones y crea las bases para consolidar e incrementar los flujos comerciales ya existentes desde hace varios años", señaló la cartera de Estado de El Salvador en un comunicado de prensa.

De acuerdo con la información, el aumento de los flujos comerciales y de inversión será posible ante las reducciones arancelarias acordadas en el AAP y en el marco jurídico.

El acuerdo parcial no incluye la liberalización total del universo arancelario y la reducción será aplicada bajo la modalidad de "descuentos arancelarios".

El Salvador podrá aplicar 618 fracciones a los productos cubanos y Cuba lo hará con 433 a los productos de este país.

De este listado arancelario convenido, el 71.0 por ciento de los productos salvadoreños podrán ingresar a la isla sin el pago de aranceles a partir de este miércoles.

El AAP, suscrito el 19 de septiembre del año pasado en San Salvador por ambos países, contempla otras disciplinas relativas a las medidas sanitarias y fitosanitarias, obstáculos al comercio y a la solución de las controversias Comerciales, medidas de salvaguardia.

El Salvador exportó a Cuba 2011 mercancías por un valor de 7.1 millones de dólares, mientras que importó 3.4 millones de dólares.

Entre algunos de los productos exportados se encuentran hilados de algodón, manufacturas de fibra de vidrio, medicamentos, rubros de papel y cartón, operadores de metal para ventanas, entre otros.

En tanto, importó de Cuba medicamentos, materiales para la construcción, reactivos para diagnóstico y ron, entre otros.

El APP generará entre ambos países la cooperación científica, tecnológica, innovación, transferencias de conocimientos y otros.

LA HABANA, 31 JUL (XINHUA) -- El mercado turístico argentino hacia Cuba aumentó 44 por ciento durante el primer semestre de este año, informó hoy la Oficina Nacional de Estadísticas e Información (ONEI).

Según el reporte difundido por la ONEI en su página web, 62.481 ciudadanos del país sudamericano vacacionaron en destinos cubanos durante el primer semestre de este año, contra los 43.397 que lo hicieron en igual periodo de 2011.

Sólo en junio último, la cifra fue de 6.811, un incremento del 25 por ciento en comparación con similar lapso del 2011. Durante los últimos seis meses, Cuba recibió a 1.626.350 turistas, para un crecimiento del 5,8 por ciento, explicó la ONEI.

Canadá se mantuvo como principal emisor de visitantes a la mayor de Las Antillas, con 698.859 vacacionistas, seguido por Reino Unido, Francia, Alemania, Italia, Rusia, España, México y Venezuela. Los ingresos turísticos crecieron 7,2 por ciento en relación con similar etapa de 2011, mientras en el caso del turismo nacional se reportó un incremento del 30 por ciento.

En 2011, Cuba recibió a 2.716.000 vacacionistas y las proyecciones para este año son llegar a 2.979.000. La nación caribeña dispone de 335 hoteles y una capacidad total de alojamiento de 58.434 habitaciones, de las cuales el 65 por ciento clasifica en instalaciones de cuatro y cinco estrellas.

WASHINGTON, 31 JUL (EFE).- Cuba, Irán, Sudán y Siria se mantienen en la lista de países que patrocinan el terrorismo, según un informe anual presentado hoy por el Departamento de Estado de EE.UU.

El Gobierno estadounidense señala que Cuba, incluido en la lista desde 1982, "continúa" albergando a miembros de la organización terrorista vasca ETA y ha facilitado ayuda médica y asistencia política a militantes de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC).

No obstante, señala que "no hay evidencias de que el Gobierno de Cuba haya facilitado armas o entrenamiento militar ni para ETA ni para las FARC", aunque "continúa permitiendo" que residan fugitivos buscados por Estados Unidos, a los que proporciona, casa, comida y atención sanitaria.

En cuanto a Irán, incluido en la lista desde 1984, el informe señala que ha "aumentado su actividad relacionada con el terrorismo" en lo que considera un intento para "aprovechar las condiciones de incertidumbre política" tras la primavera árabe, así como el aumento de la presión internacional al régimen de Teherán.

Estados Unidos acusa a Irán de facilitar entrenamiento y armas para ayudar al régimen de Bachar Al Asad en Siria y de continuar "dando apoyo financiero, material y logístico a terroristas y grupos de militantes en Oriente Medio y Asia Central", como el palestino Hamas.

El Departamento de Estado asegura además que utiliza a la Guardia Revolucionaria Islámica, el cuerpo de elite de las Fuerzas de Seguridad iraníes, para entrenar a grupos chiíes en Irak, junto con el grupo libanés Hizbulá, a quienes proporciona armas y financiación.

El Departamento de Estado recuerda que el pasado año se desveló un complot para asesinar al embajador de Arabia Saudí ante la Casa Blanca, Adel al Jubeir, lo que "subraya un renovado interés de Irán de usar el terrorismo internacional para perseguir sus objetivos en política exterior".

De Siria señala que "continúa su apoyo político a una variedad de grupos terroristas que afectan la estabilidad de la región y más allá", entre los que menciona al grupo libanés Hizbulá y a Hamas, el Frente de Liberación Palestino y la Yihad Islámica Palestina.

Asimismo señala su preocupación por un aumento de los atentados en Siria durante el conflicto desatado tras las protestas que comenzaron el pasado año contra el presidente Bachar Al Asad y recuerda los atentados en Damasco en diciembre del pasado año, "que no fueron reivindicados por ningún grupo".

Estados Unidos considera que el régimen sirio ha tratado de "mostrar a Siria como una víctima del terrorismo en vez de como un (agente) instigador".

El Departamento de Estado señala que Siria tiene leyes contra el terrorismo y su financiación, pero "ha utilizado estos instrumentos legales en contra de los opositores al régimen, incluidos los manifestantes políticos y otros miembros del movimiento opositor".

Además, señala que estas leyes no se aplicaron en contra de Hamas, Hizbulá o los diversos grupos palestinos asentados en Siria.

En cuanto a Sudán, incluido en la lista desde 1993, Estados Unidos reconoce que cooperó el pasado año en la lucha antiterrorista aunque lo mantiene por considerar que sigue siendo "base logística" y "punto de tránsito" de extremistas violentos que se dirigen a Irak y Afganistán.

"También hay evidencia de que extremistas sudaneses han participado en actividades terroristas en Somalia" y grupos como Hamas y la Yihad Islámica Palestina "han aumentado su presencia desde finales de 2011".

Estados Unidos considera que un Estado es patrocinador del terrorismo cuando el gobierno de ese país "ha dado apoyo en repetidas ocasiones a actos de terrorismo internacional", explica el Departamento de Estado.

Estar en esta lista incluye sanciones como la prohibición de la venta y exportación de armas, la prohibición de ayuda económica y otro tipo de sanciones económicas y restricciones.

WASHINGTON, 31 JUL (EFE).- La "expansión" de la influencia de Irán en América Latina es el principal obstáculo a la lucha antiterrorista en la región, según un informe del Departamento de Estado de EE.UU. divulgado hoy que vuelve a acusar a Venezuela de poca colaboración en esa materia.

El informe considera que la manifestación más "alarmante" fue la supuesta trama terrorista orquestada presuntamente por Irán para atentar contra las embajadas de Arabia Saudí e Israel en Washington y asesinar al embajador saudí, y que fue descubierta cuando uno de los sospechosos contactó en México con un agente secreto de EE.UU.

Designado por EE.UU. como patrocinador del terrorismo desde 1982, Cuba figura de nuevo y es el único país latinoamericano en la lista negra, mientras que Venezuela continúa "sin cooperar completamente" por sexto año consecutivo, de acuerdo con el informe anual sobre el terrorismo en el mundo del Departamento de Estado.

En cuanto a Cuba, el Departamento de Estado señala que ese país "continúa" albergando a miembros de la banda terrorista ETA y ha facilitado ayuda médica y asistencia política a militantes de la guerrilla de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC).

Sobre Venezuela, el informe recuerda que el Departamento del Tesoro impuso en septiembre pasado sanciones económicas a funcionarios de alto rango en el Gobierno de ese país a los que acusó de dar apoyo a las FARC en el tráfico de droga y armas.

Venezuela "ha mantenido su cooperación económica, financiera y diplomática con Irán, así como limitados acuerdos militares", apunta el informe.

"En general, los Gobiernos de la región tomaron medidas modestas para mejorar sus capacidades antiterroristas y reforzar la seguridad fronteriza", destaca el Departamento de Estado.

No obstante, a continuación indica que la corrupción, la debilidad de las instituciones gubernamentales y la falta de recursos, entre otros problemas, "limitan los progresos".

La amenaza de un ataque terrorista transnacional "permanece baja" en la mayoría de los países de la región.

Casi todos los ataques terroristas ocurridos en 2011 provinieron de las FARC y el Ejército de Liberación Nacional (ELN), también de Colombia, así como de otros grupos "radicales de izquierda", según el informe.

En ese contexto, el Gobierno estadounidense remarca que el número de ataques terroristas y víctimas en Colombia "se elevó" en 2011, aunque las autoridades de ese país dieron golpes importantes a las FARC como la muerte en noviembre de su máximo comandante, alias "Alfonso Cano".

El Gobierno estadounidense indica, además, que no hay "células operativas conocidas" de la milicia libanesa chií Hizbulá ni de la red terrorista Al Qaeda en la región, a pesar de que "simpatizantes ideológicos" siguen prestándoles apoyo.

El área conocida como la Triple Frontera, zona limítrofe entre Argentina, Paraguay y Brasil, continúa siendo un importante foco regional de armas, drogas, tráfico de personas, falsificación y lavado de dinero, todos ellos "potenciales fuentes de financiación para las organizaciones terroristas", subraya el informe.

Con respecto a los progresos en la región, el Departamento de Estado hace hincapié en la cooperación con Argentina, en los esfuerzos antiterroristas de Brasil y Chile, y en el aumento de la colaboración con México para hacer cumplir la ley.

EE.UU., 30 DE JULIO (AFP).- El gobierno de Cuba mejoró el año pasado el respeto a la libertad de culto, aunque reprimió a grupos disidentes que querían asistir a misa, afirmó este lunes Estados Unidos en un informe, en el que también criticó mensajes antisemitas en medios oficiales en Venezuela.

"El respeto del gobierno (cubano) por la libertad de culto mejoró, aunque se mantuvieron restricciones significativas", señaló el informe anual del Departamento de Estado sobre el estado de las libertades religiosas en el mundo.

Estados Unidos rechazó la represión del gobierno castrista contra grupos opositores, sobre todo las Damas de Blanco, para evitar que asistieran a misa.

El informe citó un caso específico, el pasado 8 de septiembre, cuando "integrantes de las Damas de Blanco fueron arrestadas luego de asistir a misa en Santiago para celebrar el día de la santa patrona de Cuba", la Virgen de la Caridad del Cobre.

Pese al ambiente hostil, en 2011 la mayoría de los grupos religiosos en Cuba pudieron aumentar sus seguidores y practicar sus actividades, al tiempo que "reportaron menos restricciones a las expresiones religiosas, la importación de materiales religiosos y los viajes", concedió Washington.

El gobierno del presidente Barack Obama relajó restricciones a viajes a Cuba por motivos religiosos, recordó el informe.

Washington critica las restricciones a la libertad de culto en Cuba, con quien por medio siglo ha carecido de relaciones formales, desde que comenzó a emitir estos informes en 1999.

En cuanto a Venezuela, Estados Unidos dijo estar preocupado por "numerosos mensajes antisemitas publicados en los medios oficiales".

El informe recordó una carta que el presidente Hugo Chávez envió en septiembre pasado al secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, en apoyo al Estado palestino, en la cual el mandatario acusó a Israel de cometer "genocidio" y "limpieza étnica" contra los palestinos.

Los grupos religiosos que criticaron al gobierno "fueron objeto de hostigamiento e intimidación", dijo el Departamento de Estado.

Washington no pudo sostener un diálogo con Caracas sobre libertad de culto dado "el enfriamiento general de la relación bilateral", lamentó el informe.

Estados Unidos y Venezuela mantienen difíciles relaciones y carecen de embajadores desde 2010.

POR ANDREA RODRIGUEZ

LA HABANA (AP)- El español que conducía el automóvil accidentado en el que viajaba el disidente Oswaldo Payá fue acusado de homicidio, mientras las autoridades revelaron detalles de acciones organizadas desde el exterior en contra de la revolución.

Un editorial del periódico oficial Granma informó el martes la conclusión de la investigación del deceso de Payá ocurrido el domingo 22 de julio cuando el vehículo en el que viajaba se salió de la carretera y chocó contra un árbol.

"El español Ángel Carromero Barrios se encuentra instruido de cargo por homicidio en ocasión de conducir vehículo por la vía pública", expresó el artículo publicado en la portada del rotativo.

Además de Payá, de 60 años, también falleció el disidente cubano Harold Cepero. Ambos iban en el asiento de atrás sin los cinturones de seguridad colocados. El sueco Jens Aron Modig que viajaba como copiloto, sólo sufrió heridas leves al igual que Carromero.

Según el Código Penal de la isla tras ser instruido de los cargos por la fiscalía, Carromero enfrentará una pena de entre uno y 10 años de privación de la libertad.

Versiones de medios de prensa extranjeros y redes sociales especulaban sobre un accidente provocado y hasta la presencia de un carro que los embistió, pero Carromero y Modig --el primero a la policía y el segundo en una presentación ante corresponsales-- desmintieron esos rumores.

Carromero es dirigente de Nuevas Generaciones, una organización del Partido Popular, y Modig miembro del derechista Partido Demócrata Cristiano Sueco. Ambos reconocieron que su tarea era ponerse en contacto con Payá, entregarle unos 4.000 euros y ayudarlo en la organización de un ala juvenil de disidentes.

Payá fue el fundador del Movimiento Cristiano de Liberación e impulsor del Proyecto Varela que entregó 25.000 firmas en la década pasada para forzar un referendo de camino al pluripartidismo en la isla.

La iniciativa fue considerada la más seria y sistemática de la pequeña y fragmentada oposición interna por lograr cambios en el sistema cubano.

"Entraron a nuestro territorio el 19 de julio, con visas de turista, y disimuladamente, en violación de su estatus migratorio, se involucraron en actividades netamente políticas contra el orden constitucional", expresó el editorial. Modig fue autorizado a salir de Cuba.

El artículo narró la forma en que Carromero y Modig se contactaron por orden de sus partidos para viajar a Cuba y las instrucciones que recibieron. El sueco había relatado casi los mismos hechos a periodistas extranjeros el lunes.

"No se puede tapar el sol con un dedo: pese a la censura y la manipulación, es bien sabido que, en nuestra tierra, la contrarrevolución siempre ha sido y es mercenaria", acusó Granma.

En varias ocasiones tanto el rotativo como los líderes Fidel y Raúl Castro insistieron en diversas acciones realizadas desde el exterior por grupos de interés de Estados Unidos o de Europa en contra de la revolución.

Como prueba de sus palabras el editorial relató un incidente desconocido y que involucra a organizaciones mexicanas.

"Durante el pasado mes de marzo, días antes de la visita del Papa Benedicto XVI, ocho jóvenes mexicanos viajaron como turistas a territorio cubano con el objetivo de incitar al pueblo a protestar en las calles y a tomar

iglesias, distribuir volantes y crear desórdenes en las actividades del Sumo Pontífice", denunció Granma.

Según Granma cuatro de estas personas fueron detenidas y reconocieron "haber sido pagados, entrenados e instruidos por Orlando Gutiérrez Boronat, del Directorio Democrático Cubano, de Miami, para llevar a cabo esa operación de abastecimiento y propaganda".

Los jóvenes, expresó el rotativo, señalaron al exsenador suplente del Partido de Acción Nacional René Bolio Hollarán como el "jefe del operativo en México".

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 31 (ANSA) - Cuba anunció hoy que el español Ángel Carromero está "instruido de cargo por homicidio" por el accidente del automóvil que conducía y en el que falleció el opositor cubano Oswaldo Payá en una carretera del este del país.

El diario oficial Granma divulgó que Carromero, integrante del ala juvenil del Partido Popular de España, junto al sueco Jens Aron Modig, participaron durante su estancia en Cuba que comenzaron el 19 de julio en una acción de ayuda política y financiera a Payá y a la oposición, de carácter ilegal.

Carromero perdió el control del automóvil rentado que conducía a exceso de velocidad en un viaje a Santiago de Cuba, este del país, y colisionó contra un árbol. Dos pasajeros, Payá y otro cubano, Harold Cepero, fallecieron en el accidente y Modig, junto al español, recibieron heridas leves.

Una nota oficial cubana el mismo día expuso que se trataba de un accidente del tránsito, pero contrincantes del gobierno cubano, principalmente en el exterior, y familiares de Payá lo acusaron de causarlo.

Ayer lunes en rueda de prensa, el sueco Modig y Carromero reconocieron que la muerte de Payá se debió a un accidente.

Granma dijo hoy que a Modig, miembro del Partido Demócrata Cristiano "se le permitió retornar a su país, pese a las actividades ilegales que realizó y a la violación de su estatus migratorio". Carromero quedó retenido en Cuba.

Modig afirmó que ambos vinieron a Cuba para apoyar a Payá, ganador del premio europeo Sajarov en 2002, en su activismo político y entregar fondos de financiamiento a organizaciones opositoras.

Las autoridades informaron que ambos entraron a Cuba con visas de turista, condición que prohíbe a visitantes extranjeros involucrarse en asuntos políticos.

Granma afirmó en su editorial que la operación política en las que participaban ambos visitantes "es una más entre muchas organizadas desde Miami, fundamentalmente, y también desde Madrid y Estocolmo".

El periódico reveló incluso que con motivo de la visita del Papa Benedicto XVI a Cuba en marzo pasado "ocho jóvenes mexicanos viajaron como turistas a territorio cubano, con el objetivo de incitar al pueblo a protestar en las calles y a tomar iglesias, distribuir volantes y crear desórdenes en las actividades del Sumo Pontífice".

Agregó que cuatro fueron detenidos y "reconocieron haber sido pagados, entrenados e instruidos por Orlando Gutiérrez Boronat, del Directorio Democrático Cubano, de Miami, para llevar a cabo esa operación de abastecimiento y propaganda".

Culpó además a "los grupos más reaccionarios y violentos de Miami" de "incitar al pueblo (cubano) a la 'rebelión' contra el gobierno que, libre y soberanamente, ha elegido".

Sobre la oposición interna, considerada ilegal y "mercenaria de Washington" por las autoridades, el editorial recordó una advertencia del presidente Raúl Castro en abril pasado en un discurso ante el VI Congreso del Partido Comunista.

"Lo que nunca haremos es negarle al pueblo el derecho a defender a su Revolución, puesto que la defensa de la independencia, de las conquistas del socialismo y de nuestras plazas y calles, seguirá siendo el primer deber de todos los patriotas cubanos", subrayó Castro entonces.

LA HABANA, 31 JUL (EFE).- El español Ángel Carromero se encuentra en "prisión provisional" en La Habana, una medida cautelar adoptada por la Fiscalía cubana ante "indicios" de un delito de homicidio, si bien esta instancia judicial aún no ha presentado acusación formal contra el joven, explicaron hoy a EFE fuentes diplomáticas.

El diario oficial Granma reveló este martes que Carromero "se encuentra instruido de cargo por homicidio" por el accidente de tráfico ocurrido el 22 de julio en el que murieron los opositores cubanos Oswaldo Payá y Harold Cepero, que viajaban en un vehículo conducido por Carromero.

El cónsul general de España en La Habana, Tomás Rodríguez-Pantoja, precisó a EFE que esa imputación se produce en la fase de diligencias del caso, que aún no ha concluido, y la fiscalía ha decidido esa medida cautelar de "prisión provisional" al detectar "indicios" de homicidio.

Rodríguez-Pantoja insistió en que aún no hay acusación fiscal formal contra Carromero.

El joven español permanece detenido en La Habana en "100 y Aldabó", un centro dependiente del Ministerio de Interior de Cuba considerado un "departamento técnico de investigaciones de la policía".

Funcionarios de este centro comunicaron verbalmente a Carromero su situación de "prisión provisional", según las fuentes diplomáticas españolas consultadas.

Rodríguez-Pantoja y otro funcionario de su departamento pudieron visitar el lunes por la tarde al joven español en "100 y Aldabó" para ofrecerle asistencia consular.

La Embajada de España en La Habana trabaja en estos momentos en ayudar a la familia del joven a encontrar un abogado en Cuba para que lleve su caso.

Según el código penal cubano, "el conductor de un vehículo que, infringiendo las leyes o reglamentos del tránsito, cause la muerte a una persona, incurre en sanción de privación de libertad de uno a diez años".

MADRID, 31 JUL (DPA) - El Partido Popular (PP) de Mariano Rajoy lanzó hoy un mensaje a Cuba: espera que si el régimen de Raúl Castro procesa finalmente al español Ángel Carromero por el accidente de tráfico en el que murió el disidente Oswaldo Payá, exista "extrema cautela" en el respeto de sus derechos y "objetividad plena".

"Espero y confío en que en un país como Cuba se respete con extrema cautela la defensa de los derechos de Carromero y la objetividad plena de un posible procedimiento judicial", manifestó Regina Plañol, responsable de Justicia y Presidencia en el gobierno regional de Madrid, presidido por Esperanza Aguirre.

Estas declaraciones llegan después de que hoy se supiera, a través del diario "Granma", que Carromero, que conducía el automóvil en el que murieron Payá y el opositor Harold Cepero, está siendo investigado por homicidio.

Las autoridades cubanas no han anunciado hasta ahora una acusación formal contra Carromero. Entretanto, el sueco Jens Aron Modig, que viajaba también en el automóvil, ya ha salido de Cuba, según "Granma".

El Ministerio del Interior cubano emitió el lunes un video en el que Carromero negaba que en el accidente hubiera estado implicado otro vehículo, como sostenían algunos opositores.

El diario español "El Mundo", cercano ideológicamente al PP, criticó hoy esa actuación de las autoridades cubanas. "Declarar en video es propio de los secuestrados y siempre arroja dudas sobre las condiciones en las que se obtienen ese tipo de declaraciones", señaló el rotativo en uno de sus editoriales.

Aunque el diario admite que los hechos pudieron ocurrir como admite Carromero en el video, en línea con la versión del gobierno cubano, "El Mundo" asegura que la aparición en video del militante del PP "abona las suspicacias".

LA HABANA, 31 JUL (NOTIMEX).- El diario oficial Granma incluyó hoy en un editorial con denuncias sobre acciones desde el exterior contra Cuba el caso de cuatro jóvenes mexicanos detenidos aquí en marzo pasado antes de la visita del Papa Benedicto XVI.

El editorial del vocero oficial anunció este martes la acusación por homicidio e instrucción de cargos al político español Ángel Carromero, conductor del automóvil que se accidentó el pasado 22 de julio causando la muerte del líder opositor Oswaldo Payá.

Con el título "La verdad y la razón", Granma apuntó que en marzo pasado "ocho jóvenes mexicanos viajaron como turistas a territorio cubano, con el objetivo de incitar al pueblo a protestar en las calles y a tomar iglesias, distribuir volantes y crear desórdenes en las actividades del Sumo Pontífice".

"Cuatro de ellos fueron detenidos, los que reconocieron haber sido pagados, entrenados e instruidos por Orlando Gutiérrez Boronat, del Directorio Democrático Cubano, de Miami, para llevar a cabo esa operación de abastecimiento y propaganda", según el periódico.

"Informaron además que el jefe del operativo en México fue René Bolio Hollarán, exsenador suplente del Partido Acción Nacional (PAN), vinculado estrechamente a cabecillas de la mafia de la Florida", de acuerdo con la versión del órgano del Partido Comunista.

El editorial de Granma, centrado en el caso de la muerte de Payá -premio Sajarov del Parlamento Europeo 2002-, indicó que Carromero, dirigente de las Nuevas Generaciones del Partido Popular (PP) de España, fue acusado de homicidio e instruido de cargos.

El político español conducía el automóvil que se impactó contra un árbol cerca de la ciudad de Bayamo, 744 kilómetros al sureste, el pasado 22 de julio, percance en el que murieron Payá y el también opositor Harold Cepero, según informó el Ministerio del Interior.

Al político sueco Jens Aron Modig, presidente de las Juventudes del Partido Demócrata Cristiano de Suecia (KDU), se le permitió retornar a su país "pese a las actividades ilegales que realizó (en las isla) y la violación de su estatus migratorio", añadió el diario.

La víspera Carromero y Modig avalaron en un video la versión oficial sobre el accidente de tránsito, en el sentido de que el español conducía a exceso de velocidad cuando ingresó en terreno resbaladizo y aplicó abruptamente el freno causando el accidente vial.

Rosa María Payá, hija del extinto político opositor católico, y su viuda Ofelia Acevedo, quienes han denunciado un supuesto atentado perpetrado por un vehículo que los embistió, rechazaron el informe oficial y pidieron entrevistarse con Carromero y Modig y acceso a las pruebas periciales.

SANTIAGO DE CHILE, 31 (ANSA) - El ministro portavoz del gobierno chileno, Andrés Chadwick, calificó de "un honor" ser considerado un calumniador por el diario cubano Granma luego de que pidiera una "investigación transparente" sobre la muerte en un accidente automovilístico del disidente Oswaldo Payá.

"Que el diario Granma (del Partido Comunista de Cuba) me trate como calumniador por haber señalado la necesidad de una investigación transparente por la muerte de Payá constituye para mí un honor", dijo el ministro chileno al vespertino La Segunda.

Agregó que "en un país con el régimen político cubano, donde sólo existe un diario y es un diario oficial, las injurias de este diario a quienes piden libertad democrática y transparencia en Cuba, se transforman en motivo de mérito".

Una editorial del Granma titulada "La verdad y la razón" analizó que "el candidato republicano en Estados Unidos, el Departamento de Estado y, curiosamente, el vocero de la Presidencia de Chile estuvieron entre el puñado de calumniadores que pidieron 'una investigación transparente'" sobre la muerte de Payá y otro disidente cubano.

La publicación mencionó la cantidad de informaciones que desde el pasado 22 de julio se han escrito en el mundo sin esperar el informe del Ministerio del Interior cubano, lo que para Granma, "cerró el paso a la infame insinuación, con testimonios irrefutables de peritos y testigos presenciales, incluidos los dos extranjeros participantes en el trágico suceso".

Cuba anunció hoy el procesamiento por homicidio del español Ángel Carromero, conductor del vehículo, y la liberación del sueco, Jens Aron Modig, "pese a las actividades ilegales que realizó y a la violación de su estatus migratorio".

BERLÍN, 31 JUL (EFE).- El líder de la Liga Juvenil Cristianodemócrata (KDU) sueca, Jens Aron Modig, involucrado en el accidente en Cuba en el que murió el disidente Oswaldo Payá, llegó ya a Estocolmo, tras ser autorizado a salir de la isla cubana.

La KDU informó hoy de la "feliz llegada" de su líder a Suecia, a través de su página de Internet, en la que se informa asimismo de que Modig está "descansado con su familia" y se espera que dé una conferencia de prensa el próximo viernes.

Hubo momentos de "gran preocupación" tras el "terrible accidente" en que murieron Payá y Harold Cepero, prosigue el texto de la KDU, que destaca la "lucha por los derechos democráticos y por la libertad" a que está comprometido Modig y que desarrolla este cometido "más allá de las fronteras de Suecia".

El político sueco iba en el vehículo que conducía el dirigente de Nuevas Generaciones del Partido Popular de Madrid, Ángel Carromero, cuando sufrió un accidente el pasado domingo 22 de julio en el que fallecieron los disidentes cubanos Payá y Cepero.

Antes de abandonar Cuba, Modig desmintió en una conferencia de prensa las versiones surgidas en el entorno de la disidencia de que otro vehículo se había visto involucrado en el accidente.

Esta versión fue confirmada por el propio Carromero, en una declaración difundida por vídeo, según la cual perdió el control de su vehículo y se estrelló, al parecer por exceso de velocidad.

El Ministerio sueco de Asuntos Exteriores anunció ayer que Aron Modig había abandonado el centro de las autoridades migratorias cubanas y que regresaría "pronto" a Suecia, aunque sin fechas concretas.

Mientras tanto, Carromero permanece retenido en Cuba y, según reveló el diario oficial Granma, "se encuentra instruido de cargo por homicidio" a causa del accidente de tráfico.

El político del PP se encuentra en prisión provisional en La Habana, una medida cautelar adoptada por la Fiscalía cubana ante "indicios" de un delito de homicidio, según explicaron a EFE en la Habana fuentes diplomáticas.

Dichas fuentes precisaron que no hay acusación fiscal contra Carromero y que el caso está en fase de diligencias.

LA HABANA, 31 JUL (NOTIMEX).- El ex preso político José Daniel Ferrer, líder de la ilegal Unión Patriótica de Cuba (UNPACU), fue detenido el lunes en la provincia oriental de Holguín, informó hoy la Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN).

Un comunicado de la CCDHRN enviado este martes a medios de prensa calificó como "arbitraria" la detención del opositor y aseguró que "se encuentra en manos de la policía política secreta y, al momento de redactar esta nota, se desconoce su paradero".

Ferrer ha sido objeto de varios arrestos desde que fue excarcelado, a principios de 2011, con "licencia extra-penal", recordó el comunicado, firmado por el portavoz de la Comisión, Elizardo Sánchez.

La CCDHRN exigió su inmediata liberación y llamó a las Organizaciones No Gubernamentales (ONGs) internacionales de Derechos Humanos y a la comunidad democrática para que pidan al gobierno de Cuba que cese lo que llamó "implacable e ilegal persecución de los pacíficos disidentes cubanos".

Otros reportes de la disidencia interna dicen que Ferrer viajaba hacia La Habana junto a otros activistas en un auto particular que fue interceptado en Holguín por una patrulla de carretera con dos oficiales de la Policía Nacional Revolucionaria.

Ferrer es uno de los miembros del Grupo de los 75, encarcelados en 2003, que rechazó viajar a España tras ser excarcelado el año pasado como resultado de un inédito diálogo entre la Iglesia católica y el gobierno del presidente Raúl Castro.

LA HABANA, 31 JUL (XINHUA) -- El Carnaval de La Habana, el más concurrido de Cuba, comenzará el próximo 4 de agosto con el paseo de las 12 comparsas tradicionales de la capital por el emblemático malecón, anunció hoy el

Comité Organizador del festejo.

La directora del Centro Provincial del Carnaval, Georgina Cortés, informó que los esperados paseos reunirán una amplia representación de los bailes y ritmos tradicionales del país caribeño.

Bajo el precepto de unificar antigüedad y actualidad, las famosas comparsas del Cerro y Habana Vieja, cuyas fundaciones datan de inicios del siglo XX, compartirán escenario con otras más jóvenes, como Los Guaracheros de Regla y Caballeros del Ritmo. También estarán Las Charangas de Bejucal con un espectáculo reconocido entre los más atractivos de los carnavales cubanos.

El Carnaval Habana 2012, que se extenderá hasta el 12 de agosto, contará además con desfiles diarios de carrozas con figuras de las compañías Cabaret Tropicana y Ballet de la Televisión Cubana, entre otras.

Paralelo a ello habrá una tribuna central en la que populares agrupaciones de músicaailable pondrán ritmo al colorido espectáculo. Los carnavales de La Habana tienen su origen en la época colonial, cuando los esclavos podían celebrar el "Día de Reyes", y según los registros históricos, las primeras celebraciones de este tipo se realizaron en esta ciudad el 24 de febrero de 1895.

La próxima edición tendrá lugar apenas una semana después del tradicional festejo en Santiago de Cuba, segunda ciudad en importancia de la isla, que celebró la cita del 21 al 27 de julio.

LA HABANA, 31 JUL (XINHUA) -- Bandas de siete países animarán la IV edición del Festival de rock metálico "Brutal Fest", el mayor evento de su tipo en Cuba, programado del 16 al 26 de agosto entrante en varias ciudades de la isla, anunciaron hoy los organizadores de la cita.

Fuentes de la Agencia Cubana de Rock indicaron que el certamen contará con la participación de representantes de Costa Rica, Estados Unidos, Bélgica, Francia, Reino Unido, Suiza y la nación sede.

Entre las agrupaciones confirmadas figuran la costarricense "Colesmesis", la estadounidense "She's still death", la británica "Pariso", las francesas "Inhumate" y "Donkey punch", la belga "Daggers" y la suiza "Elizabeth".

Por Cuba estarán presentes los más populares cultores del rock metal en la ínsula, entre ellos "Combat noise", "Escape", "Switch chlove"r y "Tendencia". El Festival es copatrocinado por el sello francés Brutal Beatdown Records (BBR), en coordinación con el Instituto Cubano de la Música y la asociación suiza Vrockal Metal Fest.

"Brutal Fest" tuvo su primera edición en 2008 en el Salón Rosado de La Tropical en La Habana, por el lanzamiento del compilatorio "Not salsa, just brutal music", producido y editado por BBR.

Dos años después se realizó la segunda edición de la cita y por primera vez en la historia del género en el país seis bandas extranjeras participaron en el evento que adoptó carácter anual.

En 2011 asistieron al certamen cinco bandas de Suiza, dos de Francia y una del Reino Unido, además de los grupos locales.

LA HABANA, 31 JUL (XINHUA) -- La XXXVI Jornada de la Canción Política, la cita de más larga data de trovadores en Cuba, se realizará del uno al cuatro de agosto próximo en la oriental provincia de Guantánamo, confirmaron hoy organizadores del evento.

Intérpretes, escritores y grupos de La Habana y otras cinco provincias del país caribeño animarán esta edición del tradicional encuentro que organiza la Asociación Hermanos Saíz (AHS), entidad que agrupa a la vanguardia de los artistas jóvenes cubanos.

Carelsy Falcón Calzadilla, presidenta de la AHS en el territorio, indicó que el programa del emblemático festejo incluye la proyección de audiovisuales y una serie de conferencias. También sesionará el panel "Encuentro con la Trova", donde se debatirá sobre la canción política en el escenario musical cubano y la influencia en ella de la Jornada.

La Jornada de la Canción Política en Guantánamo se fundó en 1976 y rinde tributo cada año a cinco revolucionarios asesinados en esta ciudad el 4 de agosto de 1957 por fuerzas del régimen de Fulgencio Batista (1952-1958).

LONDRES (AP)- La selección de boxeo de Cuba sigue a paso redoblado en los Juegos Olímpicos de Londres 2012, al colocar el martes a dos más de los suyos en la siguiente ronda.

Después del triunfo de Robeisy Ramírez el lunes contra el japonés Katsuaki Susa en peso mosca, Yosbany Veitia y Roniel Iglesias sortearon sus debuts con victorias en la categoría minimosca y welter ligero, respectivamente.

Veitia deslumbró en el primer combate de la sesión matinal con una abrumadora victoria por 26-4 sobre el australiano Billy Ward, quien no tuvo reparos en reconocer la superioridad de su rival.

"Fue el más duro al que me he enfrentado jamás. Diez veces mejor que cualquier otro. Puede ganar la medalla de oro", declaró el derrotado. La diferencia de 22 puntos fue la más alta registrada hasta la fecha en los cuatro días de combates.

Iglesias, quien fue medalla de bronce en los pasados Juegos de Beijing 2008, tampoco tuvo demasiados problemas frente al colombiano César Villarraga, al que venció por 20-9, exhibiendo buena forma y determinación en su intento por volver a los primeros planos de la disciplina.

Cuba se volvió sin preseas de oro de Beijing, a pesar de totalizar ocho metales. En Londres, Ramírez, Veitia e Iglesias se han combinado para derrotar a sus oponentes por 19-65, con cinco sus compatriotas pendientes de debutar.

El próximo será el campeón mundial Lázaro Álvarez Estrada, este miércoles ante el estadounidense Joseph Díaz en peso gallo.

Cuba es la delegación latinoamericana más nutrida en el boxeo olímpico.

El triunfo de Iglesias sobre Villarraga dejó a Colombia sin representantes, pues previamente en primera ronda habían caído el semipesado Jeysson Monroy y el ligero Eduar Marriaga.

Honduras también quedó huérfana de boxeadores después que el minimosca indio Devendro Laishram derrotara a Bayron Molina por nocaut técnico en el primer asalto.

Ecuador empeoró su balance con la eliminación de Anderson Rojas a manos del uzbeko Uktamjon Rahmonov en los welter ligero y mantiene al semipesado Carlos Góngora en competición, mientras que su compatriota Carlos Quipo debuta en la sesión de la tarde contra el español José de la Nieve.

Estados Unidos, que empezó con invicto de 4-0, sufrió su segunda derrota consecutiva en dos días cuando Jamel Herring cedió por 19-9 ante kazajo Daniyar Yeleussinov. Mark Barriga, único filipino en liza, avanzó tras ganarle al italiano Manuel Cappai.

Los puertorriqueños Jantony Ortiz y Francisco Vargas también inician su andadura olímpica en la sesión vespertina.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

BRASILIA, 31 JUL (REUTERS) - El presidente Hugo Chávez marcó el martes la entrada de Venezuela a la unión aduanera sudamericana MERCOSUR con la compra de aviones brasileños de Embraer, una muestra del potencial de mercado de la nación petrolera.

El contrato por seis E190 de Embraer para la aerolínea estatal Conviasa fue firmado en Brasilia minutos antes del inicio de una cumbre que formalizará la entrada de Venezuela al bloque integrado por Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay.

El valor de la operación rondaría los 270 millones de dólares al precio de lista actual. Venezuela tendrá una opción de compra por otras 14 unidades, lo que elevaría el total a 900 millones de dólares. Las primeras unidades serán entregadas a fines del 2012.

Chávez, en su primer viaje oficial al extranjero después de declararse recuperado de un cáncer que llegó a poner en duda su futuro político, bromeó con la presidenta brasileña Dilma Rousseff jugando con un modelo del birreactor.

La entrada de Venezuela al MERCOSUR es vista como una oportunidad de mercado por Brasil, que espera colocar además otros productos industrializados en la nación de la OPEP de 29 millones de habitantes muy dependiente de las importaciones.

Brasil exportó unos 4.600 millones de dólares a Venezuela en el 2011 e importó 1.266 millones de dólares.

El viaje a Brasilia permite además a Chávez mostrar en público su recuperación con miras a las elecciones de octubre, para las cuales es favorito para ganar un nuevo período de seis años.

El carismático líder socialista de 58 años fue operado tres veces desde junio del 2011 y sometido a un agresivo tratamiento de quimio y radioterapia para tratar un cáncer.

A comienzos de julio se declaró por segunda vez "totalmente libre" del cáncer y se lanzó de lleno en su campaña electoral.

¿PETROLEO PARA BRASIL?

Chávez había dicho más temprano que Venezuela, uno de los mayores exportadores de crudo del mundo, podría vender petróleo a Brasil.

"La presidenta (Rousseff) está muy, muy interesada y ya dimos las primeras órdenes para que Venezuela exporte petróleo crudo a Brasil", dijo a periodistas en la madrugada del martes tras cenar con la mandataria.

"Brasil aún importa petróleo y nosotros estamos aumentando la producción", añadió.

No quedó inmediatamente claro si la propuesta de Chávez es para abastecer la refinería brasileña Abreu e Lima, una planta para procesar crudo pesado en la que estuvo inicialmente involucrada la petrolera venezolana PDVSA.

Venezuela negocia su incorporación al MERCOSUR desde el 2006, pero la decisión estaba trabada por la oposición del Congreso de Paraguay.

La suspensión temporal de Paraguay luego de la destitución sumaria del presidente Fernando Lugo en junio abrió finalmente las puertas del bloque a la nación petrolera.

Los cancilleres del MERCOSUR acordaron el lunes crear un grupo de trabajo para discutir en los próximos 180 días la adopción por parte de Venezuela del arancel externo común del bloque y fijar un cronograma de desgravación tarifaria.

Analistas cuestionan la decisión del MERCOSUR, un bloque debilitado por las disputas comerciales entre Argentina y Brasil, de incorporar a Venezuela.

Advierten además sobre el riesgo de polarización con la entrada de Chávez, un feroz crítico de Estados Unidos que presentó esta semana su ingreso al MERCOSUR como una victoria sobre el imperialismo.

BRASILIA, 31 JUL (XINHUA) -- Los cancilleres de Brasil, Antonio Patriota; Argentina, Héctor Timerman; Uruguay, Luis Almagro, y Venezuela, Nicolás Maduro, ratificaron el deseo del bloque de reintegrar a Paraguay una vez se realicen elecciones en abril de 2013 y siempre y cuando se comprometa con los principios democráticos.

Según un comunicado conjunto divulgado hoy por Itamaraty o cancillería brasileña, los ministros recordaron en Brasilia que la suspensión fue justificada con base en el Protocolo de Ushuaia sobre Compromiso Democrático. "Se reafirma que la integración regional presupone la plena vigencia de las instituciones democráticas. Los cancilleres concordaron en continuar actuando de forma de no perjudicar el pueblo paraguayo mientras dure la suspensión", señaló la nota.

Paraguay fue suspendido provisionalmente del MERCOSUR a fines del mes pasado en respuesta a la destitución del presidente paraguayo, Fernando Lugo, considerando que el proceso al que fue sometido violó los principios democráticos.

Los cancilleres "reiteraron, además, que no imaginan un MERCOSUR sin Paraguay, y que el interés común es tenerlo de vuelta como miembro pleno cuanto antes".

La reunión de los jefes diplomáticos en Brasilia antecedió a la Cumbre Extraordinaria de Jefes de Estado que se realiza este martes en el Palacio de Planalto que resultará en el ingreso oficial de Venezuela como miembro pleno del MERCOSUR.

Participan de la reunión los presidentes de Brasil, Dilma Rousseff, de Argentina, Cristina Fernández, de Uruguay, José Mujica, y de Venezuela, Hugo Chávez. El Congreso paraguayo sometió a Lugo a juicio político y procedió a destituirlo, entregando la presidencia al vicepresidente, Federico Franco, en un procedimiento que duró en total menos de 36 horas.

GUATEMALA, 31 JUL (NOTIMEX).- El Ministerio de Energía y Minas (MEM) de Guatemala estudia la posibilidad de que el país se incorpore a la iniciativa Petrocaribe como una alternativa para reducir costos en la adquisición de combustible, informaron hoy fuentes oficiales.

El titular del MEM, Erick Archila, señaló que en unos tres meses estará listo un informe sobre el tema y será presentado al presidente guatemalteco Otto Pérez para que decida sobre el ingreso del país a Petrocaribe, instrumentado por el gobierno venezolano.

La entidad Petrocaribe fue creada en junio de 2005 por iniciativa del presidente de Venezuela, Hugo Chávez, con el fin de suministrar combustibles a los países miembros en condiciones ventajosas de pago, que incluye créditos blandos con tasas de interés bajas.

El gobierno de Guatemala se adhirió en 2008 a la iniciativa venezolana, pero no concretó contratos de suministro de combustible y postergó la negociación que ahora retomará la nueva administración que Pérez encabeza desde enero pasado.

Según el MEM, con la propuesta y el análisis completo de los términos en los que Guatemala podrá integrarse a la iniciativa, se garantizaría la adquisición del 40 por ciento de los tres mil millones de dólares de facturación de combustibles disponible.

Luego que el presidente cuente con el análisis respectivo, estará en condiciones de resolver el ingreso de Guatemala a Petrocaribe y la suscripción del primer convenio de suministro de combustibles, con lo que se hará frente a la escalada de los precios internacionales del crudo.

El gobierno evalúa la experiencia de otros países como República Dominicana y Nicaragua, que forman parte de la iniciativa venezolana, con la cual Guatemala busca bajar su elevada factura petrolera ante la insuficiencia de producción para cubrir la demanda nacional.

Se estudian "las condiciones de la adhesión (a Petrocaribe), los montos que se otorgarán, los volúmenes y productos a obtener, así como la mecánica de precios", dijo el ministro de Energía.

El gobierno de Guatemala también prepara una licitación internacional de siete áreas de exploración y explotación petrolera, que se publicará en los próximos meses, que se asegura cuenta con el interés de empresas canadienses y estadounidenses, entre otras.

Las siete áreas que se licitarán se ubican en el norteño departamento de Petén, como parte de los esfuerzos de las autoridades guatemaltecos por incrementar la producción petrolera.

Guatemala produce 80 mil barriles de petróleo diarios y aspira a subir a 150 mil barriles en 2020, para lo cual son necesarios los nuevos trabajos de exploración y explotación.

NUEVA YORK (AP)- El presidente Barack Obama afirmó el lunes que "si hoy se celebraran las elecciones, éstas serían una contienda muy reñida, pero pienso que ganaríamos".

Obama manifestó que sus oponentes republicanos están "gastando sin igual" y que los demócratas necesitan sumas considerables de recursos para contrarrestarlos.

El presidente se reunió con unos 60 donadores que aportaron 40.000 dólares cada uno, con lo que recaudó más de dos millones de dólares para su campaña, en el hotel NoMad, en el distrito Flatiron de Manhattan.

Obama hizo un repaso de las acciones emprendidas por su gobierno para impulsar la alicaída economía del país, pero reconoció que "en este preciso momento... está todavía bastante maltrecha".

Quizá persistirán los "vientos en contra", incluida la incertidumbre financiera en Europa, agregó.

"Creo que a fin de cuentas, los europeos no permitirán el derrumbe del euro, pero tendrán que adoptar algunas medidas decisivas", dijo Obama. "He dedicado mucho tiempo a trabajar con ellos", apuntó.

Según Obama, los dispendiosos supercomités republicanos de acción política "están enfrascados en un experimento que no hemos visto en mucho tiempo en la democracia estadounidense".

"Están gastando sin igual y se han concentrado en la difusión de mensajes negativos", agregó.

Obama expresó que los demócratas no necesitan igualar ese dispendio dólar por dólar, "sino que tenemos que garantizar la transmisión efectiva de nuestro mensaje".

Mientras el presidente recaudaba millones de dólares en Nueva York, su contrincante republicano Mitt Romney intentaba conseguir recursos en el exterior, con un acto para ese propósito en Israel.

Ambos candidatos escenifican una intensa campaña de recaudación de fondos porque están técnicamente empatados en las opciones de voto, según diversas encuestas.

En junio, por segunda ocasión, Romney captó para su campaña más dinero que el mandatario.

Obama también estuvo en junio en Nueva York recaudando recursos de donadores generosos en la casa de los actores Sarah Jessica Parker y Matthew Broderick, así como en un acto que incluyó como número principal la actuación de la cantante Mariah Carey.

VARSOVIA WASHINGTON, 31 JUL (DPA) - Al final de una semana poco afortunada, uno de los colaboradores de Mitt Romney terminó por explotar. Según reporteros, un portavoz del candidato republicano a la presidencia de Estados Unidos pidió a periodistas que le "besen el culo" después de oír varias preguntas por los patinazos de Romney durante su gira por Reino Unido, Israel y Polonia.

Romney acababa de visitar la plaza Pilsudski en Varsovia cuando los periodistas lo bombardeaban a preguntas por algunas de sus desafortunadas declaraciones durante la gira. El rival de Barack Obama decidió ignorarlas, pero su portavoz no pudo contenerse, contó la cadena norteamericana CNN.

El incidente fue simbólico para los medios estadounidenses: sí, Romney consiguió ponerse en el foco público con su primer viaje al extranjero desde que es candidato. Y desplazando incluso a Obama de las portadas. El problema es que no fue justamente con los titulares que le hubieran gustado al republicano.

"Mitt Romney se tenía que haber quedado en casa", resumió el conocido portal "Político". Y ningún periódico eludió la conclusión de que Romney consiguió confundir o enfadar a sus respectivos anfitriones, cuando no los ofendió directamente.

Romney quería destacar con el viaje su perfil en política extranjera. En Londres, sin embargo, perturbó primero al premier David Cameron con sus dudas expresadas en voz alta sobre si la capital británica tiene la capacidad de organizar los Juegos Olímpicos.

En Israel causó después la indignación del mundo árabe cuando calificó a Jerusalén como "la capital de Israel", pese a que se trata de algo no reconocido a nivel internacional. La propia embajada estadounidense está en Tel Aviv. Y por último se vio confrontado con acusaciones de racismo por sostener que la superioridad económica de Israel sobre los palestinos también tiene un trasfondo cultural.

Sobre la ocupación de los territorios palestinos no dijo una palabra.

El final de la gira en Polonia, en comparación, fue mejor. El histórico líder obrero Lech Walesa lo elogio incluso: "Pensamos de forma similar", dijo. Aunque es bastante probable que Walesa siga enfadado con Obama porque el mandatario no tuvo tiempo para él durante una recepción con políticos polacos en la Casa Blanca.

La actual cúpula del sindicato Solidaridad, sin embargo, no fue tan generosa con Romney. El sindicato de Walesa recordó la posición más cercana a las patronales del republicano.

"Nuestra solidaridad está con los obreros y los sindicatos estadounidenses, cuya lucha siempre apoyaremos", señalaron representantes de Solidaridad. Y en Gdansk también se oyeron algunos cánticos a favor de Obama en las presentaciones públicas de Romney.

Las sobrias declaraciones del ministro de Exteriores polaco, Radoslaw Sikorski, tampoco fueron justamente claras muestras de apoyo. "Polonia tiene excelentes relaciones con Estados Unidos, independientemente de quién esté en el poder", dijo Sikorski, que está casado con una norteamericana.

Para Romney quedó claro que el escenario internacional no concede tregua a los novatos. La prensa estadounidense tampoco ahorró en críticas: "No es alentador", señaló "The New York Times". Un "desastre", remató "Político".

Incluso el conservador "The Wall Street Journal" tuvo problemas para encontrar términos elogiosos. Al menos es un claro amigo de Israel, señaló un columnista.

La crítica más despiadada llegó desde el lado de los demócratas, como era de esperar. "No sé cómo se desempeñaría en el cargo de jefe de Estado. Como turista armó un lío", zanjó el alcalde de Chicago, Rahm Emanuel, uno de los hombres de confianza de Obama.

Para Romney no se trataba al menos de buscar apoyos electorales. El voto judío representa sólo el dos por ciento del electorado, y la mayoría apoya además tradicionalmente a los demócratas. Y para llegar a los católicos

estadounidenses de origen polaco, la mejor medida hubiera sido dirigirse a la comunidad polaca en Estados Unidos.

Lo más probable es que la gira buscara más bien donaciones electorales.

Sólo la presentación en Jerusalén dio a las cajas de su campaña un millón de dólares, según "The Washington Post". Y su comentario sobre Jerusalén como capital de Israel debe haber satisfecho sobre todo al millonario estadounidense de origen judío Sheldon Adelson, que ya ha dicho que se gastará 100 millones de dólares para derrotar a Obama.

ATENAS, 31 JUL (DPA) - Las arcas de Grecia se encuentran casi vacías, ya que no llegan ayudas internacionales y están pendientes devoluciones millonarias de préstamos, mientras que el país debe ahorrar 11.500 millones de euros (14.100 millones de dólares) en los próximos dos años para cumplir con las condiciones del rescate.

Hasta el 20 de agosto, Atenas debe pagar un empréstito pendiente del Banco Central Europeo (BCE) por unos 3.000 millones de dólares.

Grecia espera sin embargo una prolongación del plazo para el pago de un mes, dijo hoy el viceministro de Finanzas Christos Staikouras por la televisión estatal.

"Los fondos en las arcas estatales están pendientes de un hilo", se sinceró Staikouras. En caso de quedarse sin dinero, no se podría pagar a los empleados públicos ni tampoco cumplir con las prestaciones sociales.

El gobierno griego tiene previsto acordar en agosto detalles de su nuevo programa de recortes, anunció hoy el portavoz gubernamental Simos Kedikoglou.

El gobierno de coalición busca vías para mantener al país en la eurozona sin que los más débiles resulten afectados, dijo Kedikoglou a la radio griega. "Es el único camino para no retroceder décadas".

El primer ministro griego, Antonis Samaras, se reunió hoy de forma inesperada con los expertos de la llamada "troika" en Atenas. No se dieron a conocer detalles del encuentro.

Las negociaciones sobre el programa de ahorro entre los miembros de la coalición de gobierno -conservadores, socialistas y la Izquierda Democrática- siguen siendo complicadas. Las conversaciones fueron aplazadas en la noche del lunes sin resultados sobre la mesa.

"Lo importante es que nuestras decisiones no destruyan las posibilidades de que el país se quede en la eurozona", dijo en la televisión el ministro de Finanzas, Ioannis Stournaras.

De las reformas y las medidas de ahorro depende el informe de la "troika", compuesta por expertos de la Unión Europea, el Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Central Europeo. El grupo ha anunciado su estimación de la situación para septiembre. Su valoración es decisiva para más inyecciones de capital a Grecia.

Fuentes de la "troika" señalaron que sus controladores estarán en Grecia el tiempo que sea necesario. "Hasta que Atenas nos presente un plan de ahorro creíble", aseguró a la agencia DPA un representante.

Los conservadores y el ministro de Finanzas Stournaras, que no pertenece a ningún partido, quieren que el paquete de reformas que esperan los acreedores de Grecia sea puesto en marcha de inmediato.

Los socialistas y la Izquierda Democrática, sin embargo, temen que aumenten las protestas. Los puntos hasta ahora conocidos del paquete prevén nuevos recortes en las jubilaciones y para los trabajadores del sector estatal, entre otras medidas.

NACIONES UNIDAS, 31 JUL (EFE).- La Asamblea General de la ONU planea votar el jueves una resolución sobre Siria presentada por los países árabes que condena las graves violaciones de los derechos humanos y el uso de armamento pesado por parte del régimen de Bachar al Asad, al tiempo que pide el inicio de la transición en el país.

El voto sobre el nuevo proyecto de resolución árabe está previsto para el jueves, 2 de agosto, según informaron hoy a EFE fuentes diplomáticas, que detallaron que la delegación de Arabia Saudí defenderá el texto ante el plenario de la ONU, cuyas resoluciones no son vinculantes, pero no pueden ser vetadas por ningún país.

El texto, circulado hoy entre los Estados miembros y del que EFE obtuvo una copia, será una nueva condena a Damasco por parte de la Asamblea General, que ya ha votado resoluciones sobre Siria en otras ocasiones, y coincide con la parálisis del Consejo de Seguridad ante el doble veto ejercido en tres ocasiones por Rusia y China.

El documento rechaza "toda la violencia independientemente de donde venga", pero presenta una "enérgica condena" contra las autoridades sirias, a las que acusa de "un creciente uso de armamento pesado, incluido el bombardeo indiscriminado con tanques y helicópteros, sobre núcleos de población".

También acusa a Damasco de no haber retirado sus tropas de las calles como le ha pedido el Consejo de Seguridad en varias ocasiones, y denuncia que el Ejército y las milicias progubernamentales cometen "extendidas y sistemáticas graves violaciones de los derechos humanos y las libertades fundamentales".

El proyecto, que cuenta con el apoyo de "una cómoda mayoría" en la Asamblea General, según dijeron a EFE las citadas fuentes, pone como ejemplo "el uso de la fuerza contra civiles, masacres, ejecuciones arbitrarias y el asesinato y persecución de manifestantes, activistas de derechos humanos y periodistas".

Además, reconoce que el "primer paso para lograr el cese de la violencia deben darlo las autoridades sirias", a las que llama a cumplir con el plan de paz del enviado especial Kofi Annan.

La resolución pide también que Siria inicie "una transición política sin exclusiones, liderada por los sirios y que conduzca a un sistema político democrático y plural".

Por ello, exhorta al Gobierno y a "todo el espectro de la oposición" el inicio de "un diálogo político serio", de acuerdo a lo acordado el pasado 30 de junio por el Grupo de Acción para Siria.

"Un rápido avance en una transición política supone la mejor oportunidad para resolver la situación en Siria pacíficamente", subraya el texto, que, de ser aprobado, sería el tercero al que la Asamblea General da el visto bueno referente a Siria.

El pasado febrero el plenario de la ONU ya aprobó una resolución contundente que condenó al Gobierno sirio por los ataques contra la población, un texto sobre el que votaron a favor 137 países y doce en contra: Rusia, China, Irán, Bielorrusia, Zimbabwe, Corea del Norte, Cuba, Nicaragua, Venezuela, Ecuador, Bolivia y Siria.

En esta ocasión, se espera que sean esos mismos doce países los que vuelvan a oponerse al texto árabe, según las fuentes diplomáticas consultadas.

Además, el proyecto de resolución expresa la "grave preocupación" de los países de la ONU ante "la amenaza de usar armas químicas o biológicas" lanzada por el régimen de Al Asad hace unos días en caso de una intervención extranjera en el país.

El presidente del Consejo de Seguridad, el colombiano Néstor Osorio, expresó hoy precisamente la preocupación existente en el seno del máximo órgano internacional de seguridad ante esa amenaza y condenó las palabras de las autoridades de Damasco.

"Todos los miembros de la comunidad internacional están extremadamente preocupados ante la posibilidad de que se usen armas de destrucción masiva, armas químicas, y de que éstas se transporten de un lugar a otro", reconoció Osorio en su última comparecencia como presidente antes de que mañana Francia asuma la presidencia.

El diplomático latinoamericano aseguró que los quince tienen que estar "muy atentos" ante una amenaza que: "todos condenamos en los términos más enérgicos".

La resolución que verá el jueves la Asamblea General deplora además "el fracaso del Consejo de Seguridad a la hora de acordar medidas que garanticen el cumplimiento de sus decisiones por parte de las autoridades sirias".

ANKARA, JUL 31 (ITAR-TASS). El primer ministro de Turquía, Recep Tayyip Erdogan, y el presidente de EE.UU., Barack Obama, acordaron coordinar sus esfuerzos para contribuir a los cambios democráticos en Siria. Según comunicó hoy la Agencia Anatolia, ambos líderes sostuvieron el lunes pasado una conversación telefónica, durante la cual debatieron detalladamente la situación en la RAS.

Erdogan y Obama confirmaron su fidelidad a la idea de la necesidad de que el presidente de Siria, Bashar al-Assad abandone su cargo.

Los interlocutores analizaron el tema de la coordinación de los esfuerzos encaminados a intensificar el proceso político transitorio en Siria, incluidas la "satisfacción de las exigencias legítimas del pueblo sirio y la destitución del poder a Al-Assad", se destaca en la declaración de la Oficina del Premier turco.

A la luz de las operaciones de las tropas gubernamentales contra extremistas en la ciudad de Aleppo, las partes expresaron la preocupación por el empeoramiento de la situación humanitaria.

Los líderes estuvieron muy preocupados por el empeoramiento de las condiciones de vida en Siria a causa de la crueldad y de los ataques del régimen a su propio pueblo y acordaron coordinar los esfuerzos para prestar asistencia a los sirios, que estuvieron obligados a abandonar el país y huir a Turquía y a otros países vecinos se destaca en la declaración-.

Erdogan y Obama subrayaron que la geografía de los flujos de los refugiados se extiende no sólo a la propia Siria y Turquía, sino prácticamente a todos los países vecinos de la RAS, lo cual requiere una determinada concordancia de los esfuerzos mancomunados.

TEHERÁN, 31 JUL 2012 (AFP) - Irán "no permitirá que el enemigo avance" en Siria, pero por ahora no ve la necesidad de intervenir, declaró el general Masud Jazayeri, subjefe del estado mayor de las Fuerzas Armadas iraníes, citado el martes por el diario Shargh.

"Por el momento no es necesario que los amigos de Siria intervengan y según nuestra evaluación no será necesario hacerlo", declaró el general Masud Jazayeri.

El lunes en Damasco, el diario Al Watan, cercano al poder, afirmó que Irán advirtió a Turquía contra cualquier ataque en territorio sirio, afirmando que Teherán tomaría "duras" represalias para acudir en ayuda de su aliado.

Según el general Masud Jazayeri "todos los componentes de la resistencia (a Israel, es decir el movimiento libanés Hizbulá y los movimientos islamistas palestinos) son amigos de Siria, además de las potencias (Rusia y China) que tienen peso internacional".

"Decidiremos, según las circunstancias, la manera en la que debemos ayudar a nuestros amigos y a la resistencia en la región (frente a Israel). No permitiremos que el enemigo progrese", añadió Jazayeri.

Esta advertencia está dirigida a Estados Unidos y a los países occidentales, pero también a Arabia Saudí, a Catar y a Turquía, acusados por Teherán, el principal aliado de Siria en la región, de apoyar financiera y militarmente a los rebeldes sirios que buscan la caída del régimen del presidente Bashar al Asad.

El jefe de la diplomacia iraní, Ali Akbar Salehi, llamó la noche del lunes a su homólogo sueco, Carl Bildt, afirmando que la situación en Siria "se encaminaba hacia (un retorno) a la calma" según la agencia IRNA.

"Los países amigos de Siria y aquellos que quieren la paz y la estabilidad en la región deben preparar el terreno para un diálogo entre el poder y la oposición", dijo Salehi.

Los rebeldes sirios multiplicaron el martes los ataques contra las posiciones del régimen en Aleppo, la ciudad estratégica del norte de Siria, donde las tropas regulares se enfrentan a una feroz resistencia.

KABUL, 31 JUL (XINHUA) -- El número de soldados de la Fuerza Internacional de Asistencia para la Seguridad (ISAF, por sus siglas en inglés) muertos en la guerra en Afganistán aumentó ligeramente en julio en comparación con el mes anterior.

Un total de 46 soldados de ISAF perdió la vida en julio, entre ellos cuatro en incidentes no relacionados con combates, informó iCasualties, una página de Internet que lleva el registro de víctimas de las tropas de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) en la guerra contra el terrorismo en Afganistán.

De los 46 decesos en julio, de acuerdo con la página de Internet, 41 eran soldados estadounidenses; mientras que en junio hubo un total de 39 muertes entre las fuerzas extranjeras, incluidos 29 estadounidenses.

Cerca de 130.000 miembros de la ISAF encabezada por la OTAN, de los cuales 90.000 son estadounidenses, se encuentran actualmente apostados en Afganistán para combatir a militantes del Talibán y ayudar a estabilizar a la nación azotada por la guerra.

Los militantes del Talibán, que por más de una década han mantenido su insurgencia desde que Estados Unidos inició la invasión del país para derrocar el régimen Talibán a fines de 2001, lanzaron una ofensiva anual de primavera desde el 3 de mayo de este año en contra de las fuerzas de seguridad afganas y de las tropas de coalición en el país plagado de militantes.

Los ataques del Talibán se han incrementado 10 por ciento en los últimos tres meses con respecto a los primeros tres meses del año, dijo un vocero de la OTAN a principios de este mes. "En términos de ataques lanzados por el enemigo podemos confirmar que si se revisan las últimas 12 semanas, tuvimos un incremento en ellos de alrededor de 10 por ciento", declaró el general de brigada Gunter Katz, vocero de ISAF, a los reporteros en una sesión informativa semanal el 16 de julio.

En 2010 y 2011, la ISAF encabezada por la OTAN ha perdido, respectivamente, a 711 miembros, incluidos 499 estadounidenses, y 566 miembros, de ellos 418 estadounidenses.

La página iCasualties señaló que un total de 3.113 militares de las fuerzas de ISAF han perdido la vida hasta ahora en Afganistán. De ellos 2.069 eran estadounidenses, 422 británicos y 622 de otros países que contribuyen con tropas.

BEIJING, 31 JUL (XINHUA) -- Un alto oficial chino declaró hoy martes que China no participará en la carrera armamentista, ya que el país busca desarrollar sus armamentos en base a su poderío nacional y necesidades de seguridad estatal.

Esta declaración la hizo el coronel Lin Bai, del Departamento General de Armamento del Ejército Popular de Liberación (EPL) de China, en una rueda de prensa celebrada en Beijing previa al 85 aniversario de la fundación del EPL.

"Desarrollaremos armamentos de manera apropiada de acuerdo con las necesidades de salvaguarda de la soberanía estatal e integridad territorial, mientras que el país sigue el camino de desarrollo pacífico", indicó Lin.

El oficial agregó que la modernización y el desarrollo de China de su arsenal es conforme a las necesidades e intereses nacionales, así como a la práctica internacional. "Hemos aumentado nuestros esfuerzos en la construcción de armamento y hemos desarrollado algunas nuevas armas en consecuencia. Sin embargo, en comparación con los países desarrollados, todavía nos quedamos atrás en términos de cantidad y características técnicas", señaló el coronel chino.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Raquel Román Gambino **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá

Correctora: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
